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1、 公務員

2、 學校主任、董事

3、 中國國際商業銀行董事

4、 財團法人中華民國私立學校教職員工退休撫

卹基金管理委員會委員

現任

1、 台北市私立復興實驗高級中學董事長

2、 教育部私立學校諮詢委員會委員

3、 中華民國私立學校文教協會理事

4、 中華民國私立教育事業協會監事

5、 台北市賽珍珠基金會董事

6、 中國家庭計劃協會董事

7、 何孝元法學研究基金會董事

8、 中國國民黨全國代表大會代表

自民國八十年擔任台北市私立復興中小學（現更名為台北市復興實驗高級中學）董事長迄今，辦校

成績優異，深受社會肯定與支持。配合政府推動十二年國民教育大業，推動設立高中部，更名為「臺北

市私立復興實驗高級中學」。並有感於中華文化的優美及精深已成為世界各籍人士的欣賞與重視，為提

供給外國學子及華僑子弟一個適當的學習環境，李尹董事長再於校內增設雙語部。李尹董事長以培育國

家棟樑為己志，作育英才無數，復興學子在各個領域大展長才。

李尹董事長辦學成果及理念深受國家及社會人士之肯定，先後受聘擔任教育部私立學校諮詢委員會

委員以及各類私校團體的理監事，參與修訂教育法案，就相關教育事宜提供意見。李尹董事長長期對社

會弱勢人士提供協助與幫助，無論是參與賽珍珠基金會協助外籍新娘及其子女，或是持續供獎助學金提

供清寒家庭子女就學，李尹董事長皆以樂觀正向、關懷及體恤之態度實踐禮運大同的人文精神。

社會系50

台北市私立復興實驗高級中學董事長

緒瑛緒瑛緒瑛李尹

民國四十九年參加大專辯論賽

獲勝後於校園合影留念
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獎感言獎感言得

緒瑛係山東省武城縣人，歷代先祖皆以耕讀

傳家，先祖父兆祥公，清末秀才，深受鄉人敬重，

民初至江南任公職。七、八十年前的北方農村一

般老百姓生活極為清苦，母親常言：『妳爸爸年

輕時跟隨妳爺爺到南方做官，要到過年才回家

來』。還說『南方可比我們北方好，吃的是魚蝦、

穿的是綢緞』。

先父世義公，青年時任職隴海鐵路。對日抗

戰期間，我的童年是在華北陜西省西安市、寶雞

市以及河南省之開封市與洛陽縣等地度過。民國

三十四年，八年艱苦的對日抗戰終於勝利，人民

尚未嘗到勝利的甜美生活，內亂又起，戰火漫延，

民不聊生。民國三十八年秋天舉家遷來台灣，父

親復員至台灣省鐵路局工作，我們借住於新竹縣

竹東鎮世伯家。當時物質缺乏，生活極為清苦。

記得於竹東國小代表在校生向畢業學長姐致歡送

詞時，所穿皮鞋是向同班好友王蕙芳借來的，平

時同學上學多半是赤腳或穿木屐，現今豐衣足食

的年輕人是無法想像當年社會的困苦。

民國三十九年，家父調職到鐵路局台中工務

段，全家遷至台中市，入篤行國小就讀。為考上

理想初中，老師非常辛苦的為我們補習。翌年不

負師長期望，考入台灣中部地區被譽為最好的女

子學校—省立台中女子中學。在校風優良、師長

優質、校園優美、同學優秀的環境中，度過青少

年美好時光。高中畢業時榮獲三年全勤獎，此為

畢生最珍貴之獎項。日後，更鼓勵孩子們要爭取

全勤。孩子們亦不負所望，次女德美中山女高與

長子德維國中同年畢業，兩人都獲得全勤獎，么

女德寧更厲害，國、高中六年皆全勤，當長女德

慧將東海大學全勤獎狀拿回家展示時，我真開心

極了，但德維卻說：『大姐妳真遜，人家說大學

生要翹課才神氣！』。至今我仍然重視全勤獎，

因為那代表孩子身體健康，而且認認真真每天到

校學習。

民國四十六年，考進母校中興大學法商學院

社會系就讀，當時台北市合江街法商學院校區狹

小，校舍低矮，設備簡陋，實在不像一所培育高

等人才之學府。然而，學校硬體設施雖然簡陋，

但師長們多是學養高深、德高望重、循循善誘之

傳道、授業、解惑名師，令學生受益良多、終生

懷念。猶憶系主任李鴻音教授，總是慢條斯理，

苦口婆心的要我們好好讀書，多多學習。『要奉

獻心力於社會福利工作，但不要從事政治工作』。

葉楚生教授溫和優雅，聲音甜美，髮型特別，兩

條辮子盤在頭上漂亮極了。葉教授當時擔任教育

部國教司司長，對國民教育政策貢獻良多，同學

都非常期盼葉教授上課時間可以多一些，但她總

是來去匆匆。 王維林教授教「社會統計」，永

遠都是溫和有禮，面帶微笑，實乃謙謙君子也。

蔡蔭恩教授一副嚴肅的法官面孔，讓人望而生

畏。周一夔院長教「都市計劃」，他真是一位高

明的演說家和外交官，任何疑難雜症他都能輕鬆

解釋，且令人口服心服。

最難忘的是陳國鈞教授於大二暑假帶我們上

阿里山達邦村做「山地社會調查」，達邦村位於

阿里山半山腰，是邵族居住地，邵族為原住民人

數較少部落。當八月初我們歡天喜地上了阿里

山，認真的做了邵族文化調查，工作完畢要回來

時，卻下不了山。因為艾倫颱風造成史上最嚴重

的災害，令人傷痛的「八七水災」讓下山的公路

都斷了。 陳教授當機立斷，帶領我們徒步下山，

那真是一段終生難忘的旅程。黎明從達邦村出

發，行行復行行，走得腰酸背痛、頭昏眼花、腿

民國四十九年參加大專辯論賽

獲勝後於校園合影留念

民國五十年夏與俞景蘧（中）

及楊壽貞（左）同學於校園

李尹緒瑛學姐夫婦和女兒

於台中福壽山農場留影
德維畢業典禮，於北愛荷華州立大學校園留影
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軟腳麻，真是叫天不應、呼地不靈，只能硬著頭

皮向前走。到達目的地嘉義時，已是傍晚萬家燈

火，真正體驗到「精疲力盡」的滋味。多年來，

每當親朋好友談及個人不凡經歷時，我會很驕

傲的說：『我從阿里山半山腰的達邦村走到嘉義

呢！』。的確，如此經驗，無人能比，太難能可

貴了。哪有人有機會從阿里山走下來呢 ?

大二時，申請到教育部獎學金，每月九十八

元，真是欣喜萬分。因為這份獎學金就夠一個月

的伙食費了，當時學生伙食極差，一塊紅燒肉或

一個滷蛋就算是加菜了，吃的飯是難以下嚥的戰

備用七年米，許多同學因此而學會吃辣椒。當時

我們學生物質生活雖匱乏，但精神生活卻充實，

除上課讀書，因興趣而組成之各類社團很多，如

合唱團、英語社、藝文社、話劇社、平劇社、辯

論社等等，真可謂多采多姿。猶記民國四十九年

參加台北市大專辯論賽，我校與政治大學就人口

問題爭冠亞軍，我方主張「計劃生育、節制人

口」，對方一位相貌斯文的辯者面紅耳赤大聲的

說：『我在家排行老六，如果實行節制生育人口

政策，像我這樣之優秀人才豈不是被節掉了，多

可惜啊！』此言一出，全場爆笑，雖半世紀過去，

仍記憶猶新。

民國五十二年與本校法律系李志鵬學長結為

連理，他少年從軍來台、苦讀出身，大三便通過

考試院高檢司法官及高等律師考試及格，深受師

長及同學稱道。民國六十一年志鵬參加台北市立

法委員選舉，深獲選民肯定，被譽為「大兵博

士」，高票當選，並順利連任四屆立委。於是，

我成為當然的、唯一的、「義務」的李委員助理。

從服務選民、轉答選民心聲、抄寫質詢稿、謄清

法律提案等工作，轉瞬十四年，直到民國七十四

年，獲　蔣故總統經國先生提名擔任司法院第五

屆大法官。終其一生，有為有守，講求真理，刻

苦耐勞，淡薄名利，實為我及四個孩子守禮守節，

以誠待人之最佳典範。

台北市私立復興中小學自民國三十五年創

辦，至今六十六載。目前學校有高中部、國中部、

小學部、幼稚園、雙語部，是臺北市一所十二年

一貫之實驗學校。以尊重自然與人性的尊嚴，追

求人的和諧關係，以智慧慎用科學與人文的專業

知識，培育德、智、體、群、美五育均衡發展的

下一代為宗旨。

民國八十年緒瑛接任復興中小學董事長，全

心為校奉獻。期勉復興全體師生追求卓越，以期

培育出更多傑出人才。總之，教育為立國之基，

人才為救國之本，復興創校六十多年，實賴歷屆

先賢之戮力奉獻指導，員生辛勤之努力，於今校

譽揚名中外，而校風之樸實，讀書風氣之濃厚，

尤為社會所稱道。為配合時代需要、學校發展及

家長之期望，董事會於九十一年開始將老舊校舍

原地改建大樓，在全體董事、師生、家長、校友

及各界關心、愛護、協助與支持下，經長達八年

之努力，我們美夢成真，有了現在美輪美奐的新

校舍。復興畢業學生已達三萬餘人，校友遍佈世

界各地，無論身居要津或創業有成，皆以出身「復

興」為榮，而我們更以學生之成就引以為傲。

欣逢建國百年，畢業半世紀，今獲選為母校

第十五屆傑出校友，驚喜萬分。母校校友何止萬

千，無論是學術、教育、政界、企業、文化、藝

術、科技研發等各行各業，人才濟濟，精英輩出，

平凡如我，獲此殊榮，實畢生榮耀之最。衷心感

謝母校師長與學長之厚愛，特別是劉家駿教授、

喬育彬教授和最近離我們而去的李鍾元教授。謹

獻上深深祝福，敬祝母校校運昌隆。

李尹緒瑛學姐與全校師生

熱烈慶祝國慶

李尹緒瑛學姐與夫婿李志鵬先生

於立法院議場前留影
志鵬參選立法委員，好友全力相助
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